

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCOS, MADRID

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos.—atrasado 50.

AÑO XXVII.

MARTES 7 DE OCTUBRE DE 1884

NÚM. 8.037

CONTRA LAS CALENTURAS
el medicamento que puede usarse son las **PILDORAS FEBRIFUGAS**
DE **J. Moreno López**
que curan radicalmente toda clase de fiebres, lo mismo *cuotidianas* que *tercianas* y *cuartanas*, por rebeldes é inveteradas que sean.
Usadas con arreglo á la instrucción que les acompaña son muy raros los casos en que dejan de producir sus favorables resultados.
Precio de la caja. 14 rs.
Idem de la media caja. 8 »
Remitiéndonos sobre su importe 2 reales se mandan por el correo.
Único punto de venta.—Farmacia de J. MORENO LOPEZ, plaza de Camacho, número 28, Murcia. 15—3

proceda á la recepción conforme crea legal.

Se aprobaron varias licencias para obras particulares; el que sea socorrido durante su curación el bombero herido; que se compongan las mangas de las bombas de incendio ó se adquieran otras; y que continúe la escuela de Santomera en la casa en que está establecida, puesto que no se han hecho proposiciones de otra y el dueño ha rebajado 30 pesetas del aumento que hizo del alquiler, quedando este reducido á 70.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados en Setiembre.

En vista de una comunicación del Arquitecto denunciando el estado ruinoso de la escalera y salón del Contraste destinado á Museo provincial, se acordó hacer el presupuesto y repararlo.

Se aprobó el presupuesto de composición de la calle del Plano, que asciende á 1,596 ptas. 30 ctms.; y se aprobó el de retejar la ermita del Pilar que asciende á 125 ptas.

Presentado el presupuesto de reparación de las márgenes del Reguerón, que asciende á 9,280 pesetas, dió lugar á extensísima discusión. Defendían la pronta composición los Sres. Salmerón y López López; el Sr. Hernández Almansa dijo había perdido la cuenta del dinero que iba invertido en esa cáuce y siempre estaba lo mismo. El Sr. López López expuso que debieron levantarse los puentes y el Sr. Hernández Almansa replicó que estos eran suficientes, pues por ellos podían pasar carretas cargadas, y que lo que se necesitaba eran mondas que no se hacían. El Sr. Azcoytia pidió se trajese para la sesión mas próxima un extracto de la historia del Reguerón que según el Secretario es voluminosa. Así se acordó, sin embargo de solicitar de la Comisión provincial de Socorros algún auxilio, máxime cuando las obras que hizo son las que producen las continuas roturas y parciales inundaciones, y también solicitar algo del Ministerio de Fomento. El Sr. Mata dijo era inútil todo lo que se hiciera, si no se daba salida á la corriente evitando los regolfos.

Se presentaron los estados de los expedientes, entrados, despachados y pendientes en los negociados de Secretaría y el Sr. Almazán llamó la atención sobre tres que hay paralizados meses y meses; uno procedente de una moción suya que no resuelve de ningún modo la comisión de Subsistencias; otro sobre la casa número 26 de la calle de los Apóstoles, de D. Santiago González López Caballero, y otro de 46 faroles que debe establecer la Empresa del Gas suprimiendo otros tantos de petróleo.

Presentáronse los estados sanitarios de los enfermos pobres asistidos por los médicos municipales; dióse cuenta de la solicitud de D. José Ruiz Rubio pidiendo se prohiba un lavadero; de D. José Gascón solicitando se prohiba el paso de carruajes por la calle de Montijo, y de Andrés Juárez pidiendo se le conceda la conservación del camino de Beniján.

El Sr. Almazán llamó la atención sobre una reducción del viejo al nuevo sistema, hecha en el bando referente al pan, y se aclaró había sido un error de la imprenta.

A moción del Sr. López Gómez se acordó hacer el presupuesto para el arreglo de la plaza de Sta. Eulalia y que se haga por administración; el Sr. Cantó preguntó si se había resuelto algo sobre la casa ruinoso de la calle del Cabrito y se contestó que se había dado un corto plazo para el derribo, habiéndose prolongado este por reclamación atendible á informar el arquitecto que no ofrecía un peligro inminente, y á moción del Sr. Salazar se acordó componer la ronda hasta el Molino del Marqués.

A virtud de las justísimas reclamaciones presentadas en la sección de Fomento por el visitador de Ganadería y Cañas del partido de Cieza, contra el Ayuntamiento de Ricote, sobre pago de las dietas devengadas en el cumplimiento de su cargo, sin que el Presidente de dicha corporación haya obedecido las órdenes de Sr. Gobernador, previéndole hiciese efectivas aquellas por considerárselas de legítimo abono, tanto el jefe de la referida dependencia, como el Sr. de Alfaro con el carácter de Gobernador y Jefe superior, han fijado á la autoridad local de Ricote, que así desobedece órdenes que debiera acatar y cumplir el plazo improrrogable de diez días, para que satisfaga al visitador la cantidad que le está adeudando, bajo apercibimiento que de no verificarlo se le exigirá la multa de 250 pesetas con que se le comina sin perjuicio de lo demás á que hubiera lugar.

toridad y no queriendo que el Alcalde de Ricote perdiese el prestigio que debiera conservar, hemos guardado silencio confiado en que alguna vez obedecería las indicadas órdenes superiores, satisfaciendo al mismo tiempo su deber de conciencia, cuales el de no consentir se muera de hambre, el que vive de su trabajo, como le sucede al funcionario de que se trata. Pero en vista de su insistencia inexplicable y altamente punible, no podemos por menos de censurar su conducta y aplaudir la del Sr. Gobernador.

El domingo, como digimos, no pudimos asistir á la junta de la comisión organizadora del Congreso de inundados. En ella se aprobó el manifiesto, se aprobaron las bases y se eligió la Junta local. Como no asistimos no pudimos obtener copia de nada, y como después ni aun siquiera hemos recibido por atención y hasta por derecho pruebas de las galeradas, de aquí de que á pesar de ser LA PAZ el periódico decano de la provincia, sea el último en dar esas noticias como es el último en mucho hoy, sin duda porque bastante tiempo, cuando estaba solo para defender los intereses de Murcia y su provincia é hizo muchas campañas benéficas al país, fué el primero.

Esto no es una queja, sino relatar un hecho, que es tanto mas de extrañar, cuanto que esos documentos se han dado á luz con nuestra humilde firma sin que los conozcamos antes.

Los Tenientes de Alcalde que están dados de baja hoy son: por enfermedad el Sr. Soler (D. V.) y con licencia los Sres. López Cabuzuelo y Martínez del Aguila. Interinamente deben desempeñar esas tenencias los Sres. Ballester, Bojart y López Gómez por mandato expreso de la ley, y si alguno no funcionase como tal, será por no habérsela comunicado de oficio por quien deba hacerlo.

Leemos «El Porvenir» de Cartagena: «No hallándose en su puesto en la mañana de hoy el Sr. Madrid y Tornamira como Alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento, para presidir la sesión, ni tampoco el tercer teniente de Alcalde Sr. Colao que por delegación ha despachado dos días, se ha hecho cargo de la Alcaldía D. Julio Soler cuarto Teniente de Alcalde.»

En la sesión supletoria celebrada el sábado por el Ayuntamiento de Cartagena, dióse cuenta de un oficio del Teniente tercero de Alcalde, solicitando tres meses de licencia por enfermo y acompañando al efecto certificación facultativa. El Sr. Toledoño hizo algunas observaciones. El Sr. Blanca habló sobre el informe de la comisión jurídica sobre el primer Teniente de Alcalde. El Sr. Giménez expuso no debían concederse licencias en las actuales circunstancias y en el uso de la palabra el Sr. Paredes, se constituyó el Ayuntamiento en sesión secreta.

La Comisión municipal de subsistencias de Madrid se ha reunido para ocuparse de los medios de combatir el alza que ha experimentado el precio del pan. La nuestra no se reune NUNCA.

El martes descargó un fuerte pedrisco en Moratalla y Cehegin, en cuyas vegas ha ocasionado destrozos de consideración.

El miércoles por la tarde una nube acompañada de bastante piedra cayó sobre la vega de Caravaca aumentando los daños que han venido produciendo las anteriores.

Extraño es que se tenga tantos meses como está el maestro auxiliar de la escuela de la Misericordia. Mas valía haberle destituido en absoluto que no una suspensión tan larga y un expediente que no se concluye.

El Ayuntamiento de Cartagena ha confiado al pintor Sr. Guimbarda, los retratos de Valarino, Spottorno y Martínez Martí.

Nuestro distinguido amigo y paisano D. José Moreno López, alumno interno del Colegio de S. Carlos de Madrid ha obtenido los premios correspondientes á las tres asignaturas del cuarto año de Medicina, cuya carrera sigue con tanta lucidez, que casi se pueden contar las asignaturas cursadas por los premios recibidos. Reciba nuestra felicitación.

Ayer, estando en la oficina, sufrió un trastorno de su r. a el apreciable empleado y músico D. Fernando Verdú, teniendo que ser trasladado á su casa en un carruaje. Nos alegráramos mejor pronto.

Las fiebres palúdicas que se padecen en el barrio de la Concepción de Cartagena, han decrecido considerablemente.

Continúa repartiéndose en el mismo por el Ayuntamiento un succulento rancho compuesto de sopa, garbanzos, carne, tocino y pan, entre los pobres.

Para los enfermos se ha nombrado un médico con el exclusivo objeto de atenderlos, suministrando el municipio, además de los medicamentos, caldo y sustancia.

De «La Higiene»: «La humedad de la atmósfera y las lluvias en la estación presente reclaman como cuidado principal el uso de ropas interiores de punto de algodón y el calzado fuerte y alto, abandonando el zapato si es escotado.

Pueden figurar entre los alimentos de más uso las frutas secas, la leche y los quesos no fermentados.

El paseo en carruaje descubierto á última hora de la tarde es un gran peligro para toda clase de personas, y en particular para los niños.»

El domingo nos vimos precisados á repartir la edición local á todos los suscritores de la edición completa, por no haber recibido el paquete de hojas de «El Popular».

Sabemos de varios amigos que se van á presentar á hacer proposiciones en la subasta del cayado de almés; posible será que con lo que suba en su venta haya para abonar todas las costas y derechos.

Copiamos de «La Luz» de Caravaca: «Inmensos son los perjuicios que las abundantes lluvias del pasado mes y las del presente han ocasionado y están ocasionando en la agricultura, principalmente en los cáñamos y cereales que se encuentran aun hacinados, sin poderlos trillar, por no permitirlo el tiempo.

—Felicitamos á la banda de música y á su director nuestro amigo señor García, por la buena ejecución de las piezas que en las tardes de feria se han tocado en la plaza Constitucional.

—Ayer salió para su casa de Murcia nuestro amigo D. Antonio Tortosa Acuña, acompañado de su simpática hija.

Notabilísima es la colección de calendarios americanos que hace días se ha recibido en la administración de nuestro diario. 215 cromos diferentes donde escoger; los tacos son de cinco tamaños, infantil, común cuadrilongo y cuadrado, mediano, grande y gigantesco; el texto de los tacos es para niños, de charadas y anécdotas, de cocina, religioso, militar, y de caricaturas; los precios desde 50 céntimos de peseta hasta 50 pesetas uno.

Como se ve hay para todos los gustos.

Dice «El Liberal»: «No resulta cierto, y de ello nos alegramos, que el eminente actor señor Valero, se halle completamente desprovisto de recursos, como dijo un colega. El Sr. Valero sigue percibiendo la comisión gratificada con 5.000 pesetas que le confirió el Sr. Albareda.»

En Lérida ha sido detenido por indocumentado un joven, hijo de una persona muy conocida en esta, el cual se ha fugado de la casa paterna y será conducido en breve á Murcia.

Nuestro amigo y paisano D. Juan García Al-deguer se encuentra según se dice enfermo de alguna gravedad y pendiente de una difícil operación que vá á hacerle el doctor Alonso Rubio.

Nos alegráramos tenga un completo acierto este profesor.

Leemos en «La Luz» de Caravaca «La ascensión aerostática que hizo el Capitán Martínez el 29 del último mes, en nuestra Plaza de Toros, fué admirable; pues además de su agilidad y demás condiciones dignas de elogio que reúne para el ejercicio de su arriesgada profesión, se dió el caso raro de que después de elevarse unos dos mil metros dirigiéndose al N., cambió en sentido contrario, recorriendo un corto trayecto para descender á unos diez metros del punto de partida.

La ascensión la practicó en una escala de cuerda.

El mal tiempo le impidió poder efectuar la segunda función que tenía anunciada, marchándose á la capital, donde probablemente verificará hoy una ascensión.

Aplaudimos el arrojo del citado aeronauta, que tantas simpatías ha sabido captarse en esta ciudad.»

Ha sido muy bien recibido el anuncio de abono de las primeras 50 funciones de la compañía de zarzuela; la

notable baratura de los precios, numeroso personal de la compañía, y el reconocido mérito de muchos de los artistas son circunstancias que han despertado la animación y que hacen concebir esperanza de que el precioso Romea ha de estar mas concurrido de lo que podía esperarse después de las circunstancias que venimos atravesando. La empresa ha demostrado no llevar otro interés que el de facilitar ese recreo y buscar los medios de poderlo sostener.

En Sevilla se hallan ahora los notables artistas que componen la compañía la Brasileña, Sres. Crolans y Balaguer.

Desde el miércoles está establecida una tartana diaria para el servicio de pasajero de Moratalla á Calasparra y vice-versa, en combinación con los trenes mixto y correo.

El jueves tendrá lugar en la plaza de Toros la primera ascensión del capitán Martínez, que no pudo verificarse el domingo.

El año 1902, el 14 de Octubre se volverá á observar otro eclipse total de luna, pues estos fenómenos se repiten cada 18 años y 10 días.

Por el jefe del batallón reserva de Lorca se ha anunciado que en este mes debe tener lugar la revista reglamentaria.

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Se hace saber: que el Excmo. Ayuntamiento que accidentalmente presido, ha creado dos escuelas de adultos en esta capital, con el fin de que reciban la enseñanza gratuita los jóvenes que desde la edad de 12 años en adelante, y siendo pobres, quieran ingresar en las mismas, las cuales quedan abiertas al público desde 1.º del actual, debiendo los que deseen ingresar, proveerse de la correspondiente papeleta del Sr. Cura de donde sean feligreses, y presentarse con ella en la Secretaría municipal, donde se les expedirá la orden para su ingreso; debiendo hacerse presente, que las horas de enseñanza, son desde media hora después de oraciones hasta dos horas después.

Lo que se hace notorio para que llegue á conocimiento de todos los vecinos de esta ciudad.

Murcia 6 de Octubre de 1884.—Juan Piqueras.

ÚLTIMA HORA.

En el Gobierno civil se nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«La «Gaceta» de hoy publica el siguiente parte sanitario:

Provincia de Alicante.—En Monforte ayer 2 invasiones del cólera: en Elche y Novelda sin novedad.

Provincia de Tarragona.—En Tortosa hubo ayer 2 invasiones: en Benifallot, Cherta, Borjas de Camp y Roqueta sin novedad.

De Arcas y Garfía no hay noticias.

Provincia de Lérida.—En Masalcoireig y en los demás pueblos sin novedad.»

Madrid 6 (3 t.)

El regreso de la corte á Madrid ha sufrido un nuevo aplazamiento. Ignórase á que causas pueda obedecer esta determinación, dada la crudeza del tiempo que desde ayer se ha manifestado en el Real sitio.

Madrid 6 (6 t.)

En círculos militares se ha comentado el decreto suprimiendo la dirección de la Caja y recluta de Ultramar, que ha dejado sin colocación al general Reina, cuyos antecedentes moderados le hacen aparecer como afecto á la reorganización de dicho partido. También se ha hablado de la licencia concedida al embajador en París señor Silvela, que no la ha solicitado.

Madrid 6 (7 t.)

Menudean las conferencias entre el ministro de la Gobernación, el de la Guerra y el Capitán general de Madrid. Algunos han creído que el motivo de tales conferencias tenía por objeto la cuestión de orden público. Según nuestros informes los asuntos que se tratan tienen conexión con los proyectos del director de Administración militar relativos á facilitar á la oficialidad del ejército á bajo precio los artículos de primera necesidad. Dícese que los ministros se openen á la medida instigados por influencias de los industriales de Madrid á quien se les hacía una competencia desastrosa, dado el gran número de consumidores militares que hay en Madrid. El general Salamanca insiste en sus proyectos ó en presentar la dimisión.

Para que se comprenda perfectamente la importancia de nuestro archipiélago filipino, vamos a extractar algunos interesantes pormenores de la Memoria comercial que el cónsul general de Alemania en Manila ha presentado a su Gobierno sobre el comercio de dicha potencia con aquellas islas. El comercio alemán de exportación en el extremo Oriente ha obtenido, durante los diez últimos años, notables progresos, que van en aumento.

Respecto de Filipinas, la suma de las transacciones ha sido decuplicada durante dicho período, es decir, que ha ascendido de un millón á diez millones de marcos. El marco vale próximamente cinco reales de vellón.

Hace tres años el comercio al por menor y los productos manufacturados alemanes eran apenas conocidos en Manila.

Hoy los innumerables artículos de las artes industriales, en bronce, cobre bruñido, níquel, madera, vidrio y porcelana, así como los muebles, son de origen exclusivamente alemán.

En cuanto á los objetos de oro y plata, la bisutería, los artículos de moda y de ropa blanca, nos hallamos en las mismas condiciones que nuestros competidores: las conservas alimenticias alemanas figuran al lado de los comestibles finos y de los artículos de consumo procedentes de Francia y de Inglaterra.

Por último, para el comercio al por mayor, sólo citaremos los principales artículos, tales como las lanas, las sederías, los terciopelos de seda, sombreros, lámparas, quincallería y cervezas, proceden, en cantidad considerable, de Alemania. Nuestros verdaderos competidores son, FRANCIA, Bélgica, Estados Unidos del Norte de América é Inglaterra. Francia, desde hace algún tiempo, dedica gran atención á sus relaciones de Ultramar, y practica minuciosas investigaciones comerciales en las diversas partes del globo.

Basta esta ligera reseña para conocer lo que puede ser Manila y otras poblaciones de aquel archipiélago, si los Gobiernos de España saben ser más prácticos y menos políticos de lo que son.

SECCION DE FERRO-CARRILES

Está visto que no han de transcurrir muchos días sin que tengamos que dar cuenta de algún tristísimo acontecimiento en las líneas férreas españolas, que pronto se convertirán en un arma poderosa para los suicidas, pues viajar sin descarrilar ya no es fácil, y menos descarrilar sin que ocurran desgracias.

Tan cierto es esto, que ya en algunos puntos se están haciendo servicios con alguna ventaja por medio de coches y carros.

¡Qué vergüenza! ¡Qué atraso! ¡Y todo por el mal servicio de ferro-carriles!

Ayer decía *El Imparcial*:

«El tren express de Bilbao, núm. 81 chocó ayer por la mañana en el kilómetro 156, entre Miranda y Pobes, con dos wagones escapados de esta última estación.

La máquina quedó inutilizada. No han ocurrido desgracias personales.

—El tren-correo que salió de Zamora á las siete de la mañana de ayer descarriló por haberse interpuesto una, co-ballería en el kilómetro 87, entre esta estación y la de Coreses. Afortunadamente no ha ocurrido desgracia alguna personal.

La vía quedó expedita á las ocho de la mañana.

Pues bien; lo natural, lo corriente y lógico sería que, en vista de esto, se tomasen medidas serias contra las compañías para castigar sus descuidos, ó lo que sea, ó evitar estos males, que á todos alcanzan, acallando á las oposiciones, que van haciendo

cuestion de partido el dudoso proceder de las compañías.

Léase en prueba de ello lo siguiente:

«*El Contribuyente*, de Ciudad-Real, excita una vez más al Gobierno á que cese la injusta desigualdad, el privilegio irritante que gozan las compañías de ferro carriles, en cuanto adeudan al Estado más de doscientos millones por derechos que devengó el material introducido en España, mientras que á todo pobre contribuyente se le arruina sin piedad y se le deja á pedir limosna al menor retraso en el pago de los tributos é impuestos. «¿Cuánta inmoralidad y cuánta vergüenza!» exclama nuestro colega, y añadimos nosotros: «¿Cuántos consejeros que son á la vez ministros de la Corona!»

Esto lo dice un colega de oposición; pero cuando el río suena....

Centros oficiales.

La *Gaceta* de ayer publica las siguientes disposiciones:

Estado.— Convenio entre España y Francia para facilitar las relaciones telegráficas entre Francia y la colonia francesa del Senegal por la vía de España.

Marina.— Reales decretos concediendo la gran cruz del Mérito Naval con distintivo blanco al gobernador general de las posesiones de Holanda en la Occidental, señor S. S. Jacob; al comandante jefe de las fuerzas marítimas de Holanda en las Indias Neerlandesas, contraalmirante F. H. Pran Alfer; y al ordenador de Marina de primera clase D. Francisco Franco, y disponiendo cesen en el cargo de oficial primero de dicho ministerio el coronel capitán de fragata don Pelayo Alcalá Galiano, y en el de oficial segundo el ingeniero jefe de primera clase D. Julian Juanes y el teniente coronel de Infantería de marina D. Clemente Ramos.

Gracia y Justicia.— Varias reales órdenes.

Hacienda.— Real orden resolviendo que, cuando anunciadas las vacantes de estancias no sean solicitadas por licenciados del ejército y armada ó por viudas y huérfanas de los mismos, muertos en campaña, puedan proveerse en viudas ó huérfanas de militares muertos en Ultramar de enfermedades epidémicas.

Gobernación.— Reales órdenes resolviendo los expedientes de suspensión del alcalde y cuatro concejales de Ayuntamiento de Iteo de la Vega y del Ayuntamiento de Villarramiel, ambos de la provincia de Palencia.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.— Real orden desestimando la demanda presentada por la casa Moró, de Barcelona, sobre aforo de un estambr.

Guerra.— Real decreto suprimiendo la dirección general de la Caja y recluta de los ejércitos de Ultramar.

— Otro disponiendo que don Rafael de Lallave cese en el cargo de comandante general subinspector de artillería del distrito militar de Aragón.

— Otros promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier don Juan Contreras y á este empleo al coronel D. José Miréls.

Cobnacion.— Real orden resolviendo los expedientes de suspensión de los Ayuntamientos de Villarejo de Fuentes y Serrefon.

Personal de Gracia y Justicia:

Se hallan vacantes la fiscalía de la Audiencia de lo criminal de Manresa, por traslación á otro cargo del que le servía, correspondiendo su provisión al turno primero de los establecidos en el artículo 44 de la ley adicional; la fiscalía de la Audiencia de lo criminal de Ponferrada, por traslación del que la desempeñaba, cuya provisión corresponde al turno segundo del mismo artículo; la presidencia de la Audiencia de la criminal de Altea, por traslación del que le servía, correspondiendo su provisión al turno tercero; la plaza de teniente fiscal de la Audiencia de lo criminal de Montilla, por traslación del que la ocupaba, cuya provisión corresponde al turno tercero del artículo 42; la plaza de teniente fiscal de la Audiencia de lo criminal de San Mateo, por traslación del que la desempeñaba correspondiendo su provisión al turno cuarto del mismo artículo; el juzgado de primera instancia de las Aduanas de Barcelona, por fallecimiento del que le servía, correspondiente al turno primero; el juzgado de primera instancia de Reus, por traslación del que lo desempeñaba, correspondiendo al turno segundo del propio artículo; el juzgado de primera instancia de ascenso en Igualada, por traslación del que lo servía correspondiente al turno primero del art. 41 de la propia ley.

Noticias generales

Para el jueves próximo es esperado en Madrid el señor Sagasta.

Anteayer, días del Rey don Francisco, corrieron las fuentes en La Granja. hubo comida de familia en Palacio, y por la noche un baile que estubo muy animado en los jardines.

El Círculo Democrático Monárquico celebrará la inauguración el viernes próximo en su local de la calle de Alcalá

Mañana á las nueve de la noche inaugurará sus sesiones públicas la Sociedad Geográfica de Madrid.

El señor Maura Fabié leerá una memoria del viaje que hicieron á Copenhague los delegados del Congreso internacional de americanistas.

Se ha concedido el *esqueator* nombrando cónsul de Inglaterra en las Baleares, con residencia en Palma, á don Francisco Wilson Mark; á D. Arturo Gwinner, como cónsul de Alemania en Madrid; al Sr. Otton Calderar, de Grecia, en las Baleares, y á D. Ramon O'William, cónsul general de los Estados Unidos en la Habana.

El señor Obispo de Tuy ha donado á la casa de Caridad de Vigo la cantidad de 1 000 reales.

La Sociedad del Fomento de cría caballar ha publicado ya el programa de las carreras que han de verificarse en el Hipódromo de Madrid los días 23, 25 y 27 del corriente.

En la visita girada ayer por el señor teniente alcalde del distrito de Palacio, Sr. Echeverría, ha impuesto las multas de 25 pesetas al dueño del horno, calle de San Cipriano, número 4; 25 al de la tahona, San Bernardino, números 20 y 22, y 50 al de la calle de la Palma Baja, 5, por faltas en el peso del pan, de 45, 65 y 80 gramos, respectivamente, habiendo encontrado el pan con exceso de peso en las restantes tahonas del distrito.

El Sr. Posada Herera es esperado en breve en Madrid, donde permanecerá hasta que se celebre la solemne ceremonia de recibir las insignias del Toison.

Parece que el Sr. Ruiz Zorrilla se ha trasladado de Londres á París. Así lo dice anoche un periódico.

En lo que resta de año, quedarán plantadas en varias fincas rústicas de la provincia de Málaga, mas de medio millón de vides americanas.

Los mayores contribuyentes de Vigo, con el fin de enlazar dicho puerto con la estación del ferro carril, han propuesto al Ayuntamiento la cesion gratuita de los terrenos que ocupa el ramal indicado, y además subvencionar á la empresa con 2.500 duros, pagaderos en los plazos que se convengan.

Ayer no llovió en ninguna capital de la Península.

El vapor-correo *Santo Domingo* llegó á Manila el viernes sin novedad.

El *Venezuela* salió anteayer de Port-Said para Mahon.

Dice *La Correspondencia*:

«No es cierto, como dice *El Liberal*, que la junta consultiva de Guerra haya informado desfavorablemente el proyecto del Sr. Lopez Dominguez sobre la reforma de los cuerpos de ingenieros y artillería.

Igualmente es inexacto, que se haya de someter á la firma del rey el decreto sobre reformas en el reglamento de indemnizaciones. De esto se ha dado ya cuenta en el proyecto de reformas militares.

Y tampoco es verdad la de que el señor Contreras obtengan el mando de la division que estuvo á las órdenes del general Gamir. No hay nada todavía.»

El Cólera.

Las noticias que recibimos sobre el estado de la salud pública en España, no pueden ser más satisfactorias, y todo hace presumir que la epidemia cólera ha desaparecido de España; al menos con el carácter de verdadera epidemia.

El parte sanitario que hoy publica la *Gaceta* dice así:

«Segun comunican los gobernadores de las provincias de Alicante, Lérida y Tarragona, en el día de ayer no hubo ninguna invasion ni defuncion del cólera.»

La *Correspondencia de Valencia* dá la noticia de haber marchado al Puig, á estudiar el verdadero carácter de las fiebres perniciosas que se han desarrollado en aquel pueblo, el delegado del gobernador, jefe de los médicos higienistas de aquella capital, D. Vicente Rica.

Segun dicen *Las Provincias*, de Valencia, aquellas autoridades han dispuesto sea fumigada la correspondencia de para esto será Castellón.

El Graduador, de Alicante, publica la siguiente carta del reputado médico de Elche, D. Manuel Campello:

«Solo personas extrañas á la ciencia médica pueden hallar contradicción en los párrafos que copia *El Graduador* del 1.º de Octubre entresacados de escritos míos que han visto la luz pública en estos días.

Afirmo de nuevo y sostengo, que ningún médico de mediana instrucción puede desconocer como *cólera morbo* la enfermedad aquí presentada epidémicamente, y afirmo y sostengo que esta enfermedad puede haberse originado por causas locales, sin dejar por eso de ser el *cólera morbo*.

Es de lamentar el espectáculo que se

Luis Fernandez sacó entonces un pequeño cuchillo de su oficio, y le infirió á su agresor una herida en el pecho, la que le produjo la muerte en el acto.

El matador, que es casado, con tres hijos y su mujer en cinta, parece con-fesó su delito ante el juez de guardia.

El juzgado de guardia se trasladó ayer á un corral inmediato á los Cuatro Caminos, para levantar el cadáver de un hombre que tenía una herida de arma de fuego en la cabeza.

Toros.

Ayer tarde se verificó la 17.ª corrida de abono, lidiándose seis de Laffite. Los tres matadores eran Lagartijo, Currito y el Gallo.

Salió el primero, que atendía por *Bonito*.

Fué blando en varas, dando á Calderon una caída.

Juan y Manene le banderillaron regularmente, y Rafael acabó con él después de una larga faena.

El segundo se llamaba *Cenitero*, siendo fojo en la suerte de varas.

Hipólito y Currinche cumplieron en banderillas.

Currito dió al toro media estocada baja, de la que se echó.

Finito llamaban al tercero. Tomó seis puyazos y dió una caída á Fuentes.

Almendo prendió un buen par. Guerrita se pasó en falso dos veces, y en la tercera fué cogido, cayendo al suelo. Manene, oportunísimo, le libró de una fogida de muerte; se levantó y dejó un par buenísimo, entrando en corto.

Gallo le propinó tres pinchazos, y por último media estocada caída.

Chato se llamaba el cuarto. Cumplió mejor que los anteriores; tomó ocho varas, dió tres caídas y mató cinco caballos.

Manene puso un par regular y otro muy bueno; Juan uno á cumplir.

Rafael mató al toro de un *dozcabello* á la primera.

El quinto se llamaba *Barrigon*; tomó 10 puyazos, dió una buena caída á Fuentes y mató tres caballos.

Cumplieron en banderillas Currinche é Hipólito, y Currito, despues de pasarlo 21 veces, le dió tres pinchazos y una estocada caída, de la que murió el toro.

Cerró plaza *Mojoso* Con voluntad tomó 13 varas, dió dos caídas y mató dos caballos.

Guerrita quebró al toro y se pasó sin pinchar; despues un palo; cuartecó despues muy en corto, dejando un par magnífico. Almendo prendió luego un buen par.

El público pidió que Guerrita matase; el Gallo se acercó con él á la presidencia, y concedido que le fué el permiso, se fué Guerrita al toro, al que pasó con bastante frescura ocho veces, dándole despues una estocada á volapié, algo trasera.

La corrida regular. Entrada, buena.

El parte sanitario que hoy publica la *Gaceta* dice así:

«Segun comunican los gobernadores de las provincias de Alicante, Lérida y Tarragona, en el día de ayer no hubo ninguna invasion ni defuncion del cólera.»

La *Correspondencia de Valencia* dá la noticia de haber marchado al Puig, á estudiar el verdadero carácter de las fiebres perniciosas que se han desarrollado en aquel pueblo, el delegado del gobernador, jefe de los médicos higienistas de aquella capital, D. Vicente Rica.

Segun dicen *Las Provincias*, de Valencia, aquellas autoridades han dispuesto sea fumigada la correspondencia de para esto será Castellón.

El Graduador, de Alicante, publica la siguiente carta del reputado médico de Elche, D. Manuel Campello:

«Solo personas extrañas á la ciencia médica pueden hallar contradicción en los párrafos que copia *El Graduador* del 1.º de Octubre entresacados de escritos míos que han visto la luz pública en estos días.

Afirmo de nuevo y sostengo, que ningún médico de mediana instrucción puede desconocer como *cólera morbo* la enfermedad aquí presentada epidémicamente, y afirmo y sostengo que esta enfermedad puede haberse originado por causas locales, sin dejar por eso de ser el *cólera morbo*.

Es de lamentar el espectáculo que se

ha dado en esta provincia; apenas se comprende tanta vacilacion en una enfermedad de diagnóstico tan fácil; ó la enfermedad de aquí es distinta de la de los otros pueblos, ó solo se concibe por una momentánea ofuscacion del espíritu, que haya podido desconocerse, por médicos de tanta valia y de tan acreditada buena fé, como me complazco en reconocer en todos mis apreciables comprefesores de esta provincia.

Queda de usted afectísimo y seguro servidor, Q. B. S. M., Manuel Campello.—Elche 2 de Octubre de 1884.

La Epoca dice anoche:

«Publica *El Correo* un comunicado en el que se solicita que sean indemnizados los comerciantes é industriales perjudicados á consecuencia de las disposiciones adoptadas por el Gobierno con el proposito de librarnos de la epidemia cólerica. El firmante de dicho escrito opina que la cuestion es difícil de resolver, y ha de encontrar muchos obstáculos; pero cree que deberian fijarse en una ley los derechos de todos.

Reconociéndose el derecho de ser indemnizados á los que han sufrido por las medidas sanitarias, exigiran tambien compensaciones los que pierden sus cosechas á consecuencia de tormentas imprevistas, los que ven incendiadas sus fincas sin culpa alguna, los que son víctimas de las frecuentes inundaciones de nuestros rios, y todos, en fin, cuantos sufren en sus intereses lesiones imprevistas.

No sabemos de dónde sacaría el Estado recursos para indemnizaciones tan enormes, ni con qué derecho podrian exigirse las que causa solo por cumplir con su deber.»

Continúa, siendo satisfactorios los telegramas que se reciben de Francia é Italia, donde la epidemia decrece con bastante rapidez.

Los últimos telegramas que hemos recibido son los siguientes:

ROMA 3.—Segun el *Boletín Oficial* de hoy, se han registrado ayer:

En Nápoles, 49 invasiones y 33 defunciones

En el resto de Italia 163 invasiones y 81 defunciones.

PERIGNAN 5.—En todo el día de ayer ha fallecido una sola persona en esta capital, y tres en los alrededores.

PARIS 5.—Resumen del estado sanitario de ayer en Francia y la Argelia: Tres defunciones del cólera en Bonados en Marsella.

Dos en el departamento del Gard. Una en Tolon.

En Perpignan dos muertos y cinco en los alrededores.

ROMA 5.—Ayer ocurrieron en Nápoles 47 casos del cólera y 28 defunciones.

En el resto de la Península italiana 191, y 121 respectivamente.

OLORON 5 (11:30 noche).—Ningun otro caso cólerico en este país, y como el de ayer ha sido importado, creen los médicos que no tendrá consecuencias.

La poblacion con miedo de que nuestro Gobierno mantenga la cuarentena.

NAPOLIS 4 (1:30 tarde).—Del dos al tres han ocurrido 47 invasiones con 28 defunciones; en las cercanias 42 casos y 24 defunciones y en el resto de la provincia 9 casos y 6 defunciones.—Cordero.

ALICANTE 4 (9:25 mañana).—Al ministro de la Gobernacion y al director general de Sanidad:

El alcalde de Novelda, en telegrama que acabo de recibir, me dice lo siguiente:

En las últimas 12 horas no ha ocurrido invasion ni defuncion alguna del cólera morbo.—El gobernador.

NOVELDA 4 (12 tarde).—El delegado de Monforte al director general de Sanidad:

En las doce últimas horas, ha ocurrido una invasion y una defuncion del cólera.

La Agencia Fabra nos comunica los siguiente telegramas:

PARIS 4.—Se tiene noticia del despacho diplomático que el señor Ferry dirigió con fecha 23 del pasado al embajador de Inglaterra lord Lyons, sobre la cuestion de China.

En él se enumeran las medidas tomadas por el Gobierno francés á fin de no perjudicar el comercio europeo durante las operaciones militares del Celeste Imperio.

LONDRES 4.—*The Daily Telegraph* publica un despacho de Viena diciendo que Inglaterra ha dado indirectamente explicaciones á las potencias sobre la cuestion de Egipto, á fin de impedir una accion ulterior de aquellas.

HANOI 4 (8 mañana).—Las cañoneras francesas *Mosqueton*, *Masue* y *Hache*, precediendo el movimiento de las tropas encargadas de reconocer el valle de Lochnan, han sido atacadas repentinamente por fuerzas regulares chinas, resultando un oficial francés muerto y 30 marineros heridos.

El telegrafo.

Han salido inmediatamente refuerzos con direccion al lugar del combate.

Se preparan otros que van á salir de Hanoi al mando del general Negrier.

LONDRES 4.—The Daily News publica hoy un despacho de Dongha fechado ayer diciendo que el Madhi marcha en direccion al Nilo Blanco, con propósito al paracer de atravesarlo cerca de Duen.

HANNOI 4.—Se confirma el encuentro de los soldados chinos con los de Francia.

PARIS 4.—Bolsa: Fondos franceses: 3 por 100, 78'20 0/0; 4 1/2 por 100, 108'90.

Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 61'50; obligaciones de Cuba, 495'50; consolidados ingleses 101 1/4.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 61 1/16; amortizable 00 0/0; obligaciones de Cuba 000'00.

LONDRES 4.—Clausura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español 60 3/4.

BAYONA 5.—Es completamente falsa la noticia dada por varios periódicos franceses de que la desaparicion de algunas cabezas de ganado, de propiedad francesa, deba atribuirse á los españoles del cordón sanitario de la frontera.

Lo que sí es cierto es que los franceses, en unos disparos que hicieron, dieron muerte á un soldado español del cordón sanitario.

BUENOS-AIRES 5.—Son incalculables las pérdidas causadas por las inundaciones en esta provincia.

Una multitud de familias han perecido, muchas mueren de hambre. Se han abierto suscripciones en todo el territorio para remediar en lo posible tantos desastres.

EL CAIRO 5.—Se asegura que el general Gordon ha vuelto á Kartum, después de haber bombardeado á Berber.

LONDRES 6.—El conde de Granville ministro de Negocios extranjeros de la Gran Bretaña, ha dirigido una nueva circular á las grandes potencias sobre la cuestion de Egipto.

Reconoce en ella la necesidad de resolver el asunto relativo á las indemnizaciones por los perjuicios que sufrieron los europeos en el bombardeo de Alejandria; pero añade que es imposible darle una completa solucion antes de que no se haya arreglado la cuestion rentística de Egipto.

Fundándose en esta opinion del Gabinete inglés, invita á las potencias á esperar el dictamen que debe emitir sobre la materia el nuevo comisario régio inglés lord Northbrook, que fué al Cairo con plenos poderes, cuyo dictamen segun dice el conde Granville, se recibirá en Londres á fines del corriente mes.

EL CAIRO 6.—El ministro egipcio Nubar Bajá ha contestado á la protesta de las potencias sobre la suspension de la amortizacion de la deuda de este país, empleando términos muy conciliadores y escusándose hablando de las dificultades por que atraviesa el Egipto y de la imposibilidad de atender por el momento á las reclamaciones de los acreedores.

Boletin Comercial.

REVISTA DE MERCADOS.

La campaña de 1883 á 84 puede decirse terminada en España respecto á la produccion y comercio de los trigos.

Por excepcion se encuentran todavia algunas mieses á la intemperie en la Mancha, Extremadura y Castilla, recibiendo las abundantes lluvias que llegaron, en vez de los vientos esperados para limpiar el grano. La indigencia, si no la imprevision de aquellos labradores, dan por resultado tales perjuicios, que se hubieran evitado empleando sencillas máquinas de limpia, en vez de fiar esta operacion á la inconstancia del temporal.

Todavía son incompletos los datos que poseemos para fijar aproximadamente la cantidad de trigos cosechada en el presente año. La situacion de nuestra Hacienda nos hace carecer de los interesantes datos estadísticos que otras naciones mas afortunadas ofrecen al público, los cuales constituyen un elemento de primer orden para el cálculo y direccion de los negocios, como sucede en los Estados-Unidos de América, en Francia, en Alemania y en Austria, cuyos Gobiernos dan á este servicio público la capital importancia que merece.

Contribuye tambien á dificultar más en nuestro país la apreciacion de la cosecha de trigo la gran diversidad de resultados que en el presente año se observan, comparando la produccion de unas provincias con otras.

La Mancha se ha visto favorecida en algunos distritos; pero en muchos más se lamentan considerables pérdidas causadas por la langosta, plaga que parece ya inextinguible en aquel país.

Andalucía y las provincias del litoral Este alcanzaron regulares rendimientos, especialmente la primera, con sensibles excepciones en las últimas.

En Aragon no están muy satisfechos los labradores, que contaban con una recoleccion más abundante, segun lo hacia presagiar la primavera.

En las provincias de Castilla la Vieja puede estimarse la cosecha como abundante, y lo es mayormente en la region de Salamanca. Solo algunas quejas

tienen estos agricultores, que se refieren á la calidad, más que á la cantidad de la cosecha, por la abundancia que se observa de granos enfermos de risa, moron ó niebla.

Pero hay suficientes noticias particulares, á falta de estadísticas oficiales, para poder formar juicio aproximado de la produccion de cereales en la finada campaña, y que permiten apreciar en conjunto el resultado calificándolo como un poco menor que el bueno ordinario.

Si pues la cosecha de 1883 fué buena, y pudo calcularse en unos 43.500.000 hectólitros, no estaremos muy lejos de la verdad al estimar en 40 á 41 millones de hectólitros la del año actual.

De regular importancia son los remanentes de trigo del año pasado que quedan aún en almacenes. El consumo durante esos doce meses no pudo agotar la buena cosecha de 1883, y los trigos importados del extranjero durante igual época; y en cuanto á la exportacion, sabido es que consistió únicamente en los embarques, no muy importantes, de harinas de Castilla para las islas de Cuba y Puerto-Rico, donde aquella mercancía sucumbe poco á poco bajo la abrumadora competencia de los fabricantes norteamericanos.

Además, nuestros puertos de Levante reciben con alguna frecuencia cargamentos de trigo extranjero, procedentes en su mayor parte de las fértiles orillas del Mar Negro. Verdad es que la baratura de los fletes facilita estas expediciones; pero de todos modos, causan impresion, porque aún contentándose los importadores con mezquino margen, tienen que soportar gastos y derechos, que deducidos del precio de venta en nuestros mercados, dejan para el coste de la mercancía en el punto de origen una cantidad en extremo reducida, de donde se infiere que el valor del trigo en aquellas regiones es bien escaso en esta época.

En esta situacion, y sin probabilidad de próximos cambios en las cotizaciones de trigo en el exterior, natural es que al comenzar la actual campaña se muestren recelosos los compradores, no ya por temor de que nuestros mercados puedan reaccionar los precios en baja, sino porque reducidas las operaciones á cubrir las necesidades del consumo del país, sin mercados en el exterior que alimenten la exportacion de nuestros sobrantes, el negocio se hará pesadamente y no ofrece alicientes al negociante ni al harinero.

Por la lectura de las noticias de nuestros mercados que insertamos en esta revista, se informarán nuestros suscritores de los precios que rigen en las diversas plazas; y como complemento de aquellos datos y resumen de otros que la falta de espacio nos impide publicar, debemos consignar que la tendencia general de los precios de trigo en los principales mercados de la Peninsula es de conservarse por ahora á la altura que hoy se encuentran. Ni el labrador podrá hacer grandes concesiones porque los precios actuales apenas son remuneradores, ni los fabricantes de harinas soportarían fácilmente un aumento de cierta importancia en el coste de trigo.

No necesitamos decir que dentro de esta tendencia general caben excepciones, y que circunstancias locales explican los movimientos de los precios en algunos mercados, que se agitan en diversos sentidos, segun que las ofertas se equilibran ó no con los pedidos.

En todo caso, las oscilaciones en alza ó baja recorran arcos de pocos grados. Las entradas de trigo á la venta son de mediana importancia en las plazas del Mediodía; cortas en la Mancha, pero abundantes en Castilla la Vieja.

De creer es que estas últimas solamente continúan en buena escala hasta que los labradores, en vez de acudir al mercado, tengan que dedicarse á las operaciones de la sementera, aprovechando el favorable temporal que anticipa esperanzas de una excelente otorgada en la mayor parte de nuestras comarcas productoras. Por desgracia, algunas de estas, comprendidas en una ancha zona de Nordeste á Sureste, han sufrido poco hace los efectos de terribles estragos causados por lluvias torrenciales. El temporal de estos últimos dias es más cálido y menos húmedo.

Extranjero.—La produccion de cereales es predilecto objeto de la actividad del hombre, y aumenta cada año en casi todos los países del globo, no solo por la mayor superficie de terreno que á este cultivo se dedica, sino tambien por el mayor rendimiento de la semilla, obtenido en razon de los progresos de la agricultura.

La India es ya un importante granero de la Gran Bretaña.

La Australia trae á Europa cada año mayor contingente de su jóven produccion.

Los Estados-Unidos americanos han duplicado la suya en el corto espacio de doce años, y amenazan inundar de trigo los puertos del viejo mundo.

El Mar Negro y el Báltico se ven surcados por flotas continuas que conducen al Occidente de Europa los cereales sobrantes del Oriente.

En suma, por grande que se suponga el aumento de poblacion consumidora, mayor es relativamente el de la produccion de cereales; y mientras los tra-

tados de comercio se inspiren en las ideas de justo-medio que dominan, huyendo de exajeraciones proteccionistas, tanto como del bello ideal de libre-cambio, se habrá alejado en lo posible todo temor de que falte el primer alimento de la vida, ó que la carestía se aclimate en nacion alguna largos años, como en otras épocas sucedia.

Pasemos ahora á reseñar el estado actual de los más importantes mercados de trigo que, por apartados que parezcan, influyen poderosamente en el curso de los negocios de esta clase, y deben interesar por consecuencia á comerciantes y harineros, á propietarios y colonos, porque del estudio de estos datos debe resultar la regla de conveniencia que presida en las operaciones de compra ó venta, que tanta importancia tienen relativamente para el gran negociante en trigos como para el último labriego.

Estados-Unidos.—Nueva York.

La recoleccion de trigos en el presente año alcanzó en esta nacion la suma de 175 000.000 de hectólitros, es decir, que fué veintisiete millones de hectólitros mayor que la de 1883.

Este excedente, y la notable disminucion que han tenido las exportaciones de trigo durante el año agrícola de 1883 á 1884, son causa principal de la depreciacion que este artículo viene teniendo en el mercado. Las exportaciones de trigo para Europa en Setiembre último fueron 800.000 hectólitros menos que en igual mes de 1883.

Hé aquí el curso corriente, segun lo cotizan los últimos telegramas: Trigos rojos de invierno disponibles á 0'89 dollars por bushel, que al curso corriente del cambio sobre Europa, resulta al precio de 13'15 pts. por hectólitro.

La tendencia es algo más firme; pero las ofertas de trigo para entregar á plazo no encuentran pedidos sino en baja.

Londres.—En el mercado de trigos (Mark-Lane) hay poca animacion en los negocios; pero las noticias recibidas allí de los principales mercados del Reino Unido, que señalan alguna alza en los precios, han hecho que la cotizacion se mantengan firme en la capital.

La abundante cosecha que acaba de lograr Inglaterra, la permitirá economizar algo de la cantidad que ordinariamente importa de trigos extranjeros para su consumo.

Los precios que rigen por cargamento en expedicion son: Trigos rojos americanos nuevos al respecto de 19'70 pesetas los 100 kilos; de California Standard núm. 1, de 20'17 á 20'35; de Australia á 20'44; de la India, Caccuta núm. 1, á 18'25, y el núm. 2 á 17'25.

Paris.—Las entradas de trigo á la venta en los mercados de los departamentos franceses son solamente las suficientes para satisfacer la demanda ordinaria; y no abundan tampoco las ofertas de los agricultores, lo que permite cierta firmeza en los precios y poca actividad en las transacciones.

Lo mismo sucede en el mercado de Egipto. Los tenedores de grano pretenden elevar algo los precios actuales, mientras que los fabricantes de harina se oponen cuanto pueden al alza del trigo, fundándose en la abundancia de la última cosecha y en la dificultad de establecer relacion entre la harina y el trigo para que resulte un razonable beneficio industrial.

Las cotizaciones son como sigue: Trigo á entregar en el mes actual el de Noviembre á 21 francos los 100 kilos netos, de peso natural de 75 á 77 kilos por hectólitro; trigo á entregar en los cuatro meses desde Noviembre, de 21 á 21'25 francos.

Harinas nueve marcas, disponibles y para el resto de este mes, á 45 francos el saco de 150 kilogramos peso bruto, con sacco, al contado y con descuento de 1/2 por 100.

La tendencia es de firmeza.

Alemania.—Los mercados principales mantienen con regular firmeza los precios del trigo.

Este se cotiza en Berlin al equivalente de 18'75 pesetas hectólitro.

En Mulhouse (Alsacia-Lorena) á 16'55 y la harina de 25 á 33 francos los 100 kilos.

En Dantzig reina la calma por la escasez de pedidos del exterior.

Los precios se sostienen bien para los trigos superiores, pero las otras clases están en baja.

Odessa (Rusia).—Desde hace algun tiempo se halla este su mercado de trigos poco animado. Solo tenemos noticia de algunas ventas de trigo Ghirka, procedente de las inmediaciones de Odessa, y que fueron destinadas á puertos del Adriático. Los precios de derecho de grano han conservado los límites que antes tenían; pero la cotizacion en general solo acusa cifras nominales por efecto de la escasez de pedidos.

Amsterdam (Holanda).—El trigo para entregar en Noviembre próximo ha tenido una pequeña alza en este mercado durante la semana última.

Las noticias de Zelandia, una de las

provincias mas productoras de trigo, indica que el rendimiento de esta semilla en la cosecha actual es algo menor que lo que se esperaba.

Los negocios en trigo disponible son muy escasos, y raros los pedidos.

En Groninga se cotiza el trigo rojo á 18,65 francos los 100 kilos, sobre wagon.

VINOS.

Ha comenzado ya la vendimia en la zona más templada de nuestra Peninsula, y si continúa la buena temperatura que predomina, pronto se generalizará aquella operacion.

Los viticultores han experimentado hasta ahora toda clase de emociones durante la campaña que va á terminarse.

Al principiar la primavera, el aspecto del viñedo no podia presentarse mas lisonjero, y prometia grandes esperanzas para la cosecha.

Vinieron luego las heladas que arrebataron gran parte de aquellas ilusiones; y una larga sequía, despues de una florecencia en malas condiciones, hicieron concebir serios temores de que llegaría á resultar una mala vendimia.

Pero al aproximarse el otoño cambió el temporal; las deseadas lluvias aparecieron; y si bien por ser torrenciales causaron sensibles pérdidas y desgracias en ciertas provincias, como dejamos indicado, el beneficio que trajeron al viñedo en la mayor parte de la Peninsula ha sido bastante para que hoy consideremos casi asegurada una regular cosecha de uva.

Así resulta de nuestros informes hasta la fecha.

Andalucía, aunque herida por la florera en gran parte de la provincia de Málaga, tendrá un fruto abundante y que promete ser de buena calidad.

Murcia y Valencia ofrecen, como sucede en el Principado catalán, bastante variedad en sus resultados, sin que pueda decirse que estos sean del todo malos.

En Alicante se ha operado casi una resurreccion, puesto que se desesperaba ya de llegar ni á un mediano resultado, y ahora muchos viticultores se muestran satisfechos de la situacion.

Tampoco están muy descontentos en Navarra y Rioja; y las noticias de Aragon son bastante favorables.

En la Mancha se compensa el mal estado de algunos viñedos con la excelente produccion que de otros distritos se espera.

En Castilla la Vieja, con pocas excepciones, puede decirse que el contenido de los viticultores en general.

Resumiendo estos datos podremos alimentar fundada esperanza de que la produccion vinícola en España alcanzará este año, y quizá con creces, el grado regular ordinario respecto á cantidad; y si el temporal continúa favorable hasta terminar la vendimia, se obtendrá tambien bastante buena calidad, complemento que mejoraría mucho aquel resultado.

Bien sería que nuestros cosecheros, abandonando prácticas nocivas, y que lo son tambien para sus intereses, elaborasen sus mostos con arreglo á los buenos principios del arte de vinificación, y especialmente se abstuvieren del empleo del yodo, que se ha ido generalizando mucho y ha traído un grande y merecido descrédito sobre los vinos así tratados.

Sabemos que varios cosecheros de Aragon y Rioja, cuyos vinos por otra parte, reúnan muy buenas condiciones de calidad, se han visto en la imposibilidad de venderlos á negociantes franceses, porque del exámen resultaban desechados aquellos líquidos. Algunos exportadores han sido tambien víctimas de esta mistificacion al ser descubierta en el mercado bordelés.

Con tales escarmientos, consideramos que la perniciosa costumbre de yesar los vinos será universalmente abandonada. Por haberlo hecho así los viticultores italianos, han conseguido algunas ventajas sobre nuestro comercio de vinos, al cual vienen aquellos haciendo seria competencia.

En cuanto al estado actual de los negocios de vinos en nuestro país, poco hay que decir.

Las existencias al terminar la campaña son bastante cortas en casi todos los distritos, pero hay algunos, como la Mancha, que aún conservan importantes partidas, sobre todo de vinos de calidad inferior.

Reducidas hace tiempo las transacciones á la demanda en detall y para el consumo del país, falta en nuestros mercados la actividad que se desarrolla cuando en ellos toma parte el comercio de exportacion.

Los precios se mantienen regularmente firmes, sin grandes oscilaciones, y con tendencia á continuar así hasta que la nueva campaña descubra un poco su horizonte.

He aquí algunas noticias de nuestros mercados:

Madrid 6 de Octubre.—Carne vaca de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo. Idem de carnero de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de cordero, de 0'00 á 0'00 pesetas.

Despojos de cerdo de 0'00 á 0'00 pesetas el kilogramo.

Tocino añejo de 2'00 á 2'20 pesetas. Idem fresco de 0'00 á 0'00 pesetas.

Idem en canal de 0'00 á 0'00 pesetas. Lomo de 0'00 á 0'00 ptas. el kilogramo.

Jamon de 2'50 á 4'50 pesetas. Pan de 0'36 á 0'50 pesetas kilogramo.

Garbanzos, de 0'66 á 1'90 pesetas. Judias, de 0'70 á 0'80 pesetas.

Arroz, de 0'70 á 0'80 pesetas. Lentejas, de 0'60 á 0'66 pesetas.

Carbon vegetal de 0'20 á 0'22 pesetas. Idem mineral, de 0'06 á 0'10 pesetas.

Cok, de 0'07 á 0'08 pesetas kilogramo. Jabon, de 1'05 á 1'30 pesetas.

Patatas, de 0'18 á 0'25 el kilogramo. Aceite, de 1'10 á 1'20 pesetas el litro y de 10'00 á 11'00 el decalitro.

Vino de 0'78 á 0'84 pesetas el litro, y de 7 á 8 el decalitro.

Petróleo de 0'75 á 0'08 pesetas el litro, y de 6'20 á 7'50 el decalitro.

Trigo (precio medio), á 00'00 p setas hectólitro.

Cebada (idem idem), de 00'00 á 00'00 el hectólitro, y de 00'00 á 00'00 el decalitro.

Avisos oficiales.

PAGOS

La direccion general de la deuda pública ha dispuesto que por la Tesorería de la misma se satisfagan en la presente semana y horas designadas al efecto los intereses y demás obligaciones de la deuda pública que á continuacion se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Dia 7.—Pago de intereses de inscripciones del 3 por 100 consolidado del semestre de 1.º de Julio de 1883 y anteriores, facturas presentadas y corrientes.

Dia 9.—Entrega de títulos del 4 por 100, conversion de ferro-carriles, carpetas núm. 5 566.

Temperatura.

La de ayer en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 13º centígrados sobre 0. A las doce de idem, 22º. A las cuatro de la tarde, 20º. A las seis de idem, 18º. La máxima fué 21º. La mínima, 10º.

El barómetro marca 708 milímetros. Tiempo variable con tendencia á buen tiempo.

BOLSA.

4 por 100 interior..... 60 20 Idem exterior..... 60 85 Amortizables..... 74 25 Cubas..... 88 95 Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100..... 00 00 de España..... 278 00

CAMBIOS.

Londres, 90 dias fecha..... 47 60 Paris, 8 dias vista..... 4 6

BOLSIN DE LA NOCHE

Contado..... 60 65 Fin de mes..... 60 75 Próximo..... 00 00

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, Data, and exchange rates for various locations like Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Béjar, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Cartagena, Castellón, Ciudad-R, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Jerez, Gijón, Granada, Guadalupe, Haro, Huelva, Huéscar, Jaén, J. de la F., León, Llerda, Linares, Logroño, Lorca, Lugo, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Pa. encia., P. de M., etc.

SALUD A TODOS devuelta [sin medicina ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los brouquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora

duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, teótera.

Cura núm. 69.924.—«Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde resido parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonia, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta du Barry Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas.—De CHASELLES, condesa de Fourgues.» Cura núm. 62.845.—Señor Boillet,

presbítero, de 36 años de padecimiento de asma, con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.210. El Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habia hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Núm. 46.218. El Coro el Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744. El Doctor médico Shorland, de hidropeya y estreñimiento.—Núm. 49.522. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs., una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Murcia D. Rafael Almazán y Martín, Zoco, 5, y D. Salvador Soriano y C., Carnicería 4, y en casa ed los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. Jose Vidal y Ribas, Barcelona. 312-28

El inventor de un medio para hacer el Aceite de hígado de bacalao agradable al paladar, conservando al mismo tiempo todas sus virtudes, sin duda ha hecho una gran cosa para el mundo entero, pues es indudable que no hay otra medicina tan útil para tantas enfermedades como el aceite. La Emulsión de Scott de aceite puro de hígado de bacalao con hiposfosfitos, está convertida en

una preparación parecida á la leche, agradable al paladar como la crema reúne todas las virtudes del aceite crudo de hígado de bacalao, es un excelente tónico, por los hiposfosfitos de cal y del sosa que contiene. Es una cura maravillosa para la debilidad nerviosa y para las enfermedades donde el sistema necesita fortalecerse.—7.

Inciensos florales.—El perfume de las flores es agradable y complace hasta á las personas mas exigentes, y en la legítima Agua Florida de Murray y Lanman, se encuentra esta fragancia floral con toda su fresca pureza.

Las cualidades higiénicas del Agua Florida de Murray y Lanman, son un rasgo notable de este delicado perfume. Su maravilloso poder de aliviar el dolor de cabeza nervioso, los desmayos, etcétera, y sus cualidades desinfectantes y purificadoras, la hacen particularmente adaptable para el retrete, el tocador y el baño.—10.

PRECIOS DE INSCRIPCION.—Anuncios: uno ó dos días, 5 céntimos, por tres ó mas á 3 céntimos; la dimension de los anuncios se mide por el espacio que ocupen de líneas del tipo ocho á una columna. Reclamaciones, remitidos y anuncios oficiales, á 10 céntimos. Líneas continuas desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores rebaja de 25 por 100; pago en el día de la primera publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defuncion ó funeral. A una columna 5 ptas. en la 1.ª y 3.ª en la 4.ª paginas A dos columnas 8 Mayor tamaño 3 precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.

Table with 3 columns: Dia, SALIDA, PUESTA. Row 1: Sol, 6-02 m, 5-33 n. Row 2: Luna, 8-18 n, 9-41 m.

Boletin religioso.

Santoral.—Miércoles: Sta. Brigida vda. y S. Demetrio mr.

Martirologio.—Sta. Brigida, viuda; nació por los años de 1302. A los trece, el príncipe, su padre, sin atender á sus deseos de no admitir á otro esposo que á Jesucristo, la casó con un joven llamado Wolfando, príncipe de Nericia, de cuyo matrimonio tuvo ocho hijos. Fundó un hospital cuyas necesidades sufragaba, y todos los dias iba ella misma en persona á servir á los enfermos. Muerto su marido se entregó á la penitencia. Mas tarde fundó un monasterio en Wastein para religiosas, á quienes dió unas constituciones bajo la regla de San Agustín, que después se llamó de Salvador. Hacia dos años que estaba retirada en el monasterio de Wastein cuando pasó á Roma en peregrinación con su hija Catalina á venerar el sepulcro de los santos apóstoles, y de allí pasó á los Santos Lugares de Jerusalén. Vuelta á Roma, rindió su alma á Dios el 13 de Julio de 9373.

Jubilco.—Miércoles: En la iglesia del Sto. Rosario y se aplica por don Trifón y D. Ruperto Estor y demás difuntos de la familia misas, á media hora y en la de S. Nicolao de S. el Sr. D. Manuel las pol. de Excmo. Sr. D. Lema y de Alarcón y P. y D. Guisus hijos D. Enrique á hora. Cultos.—En la parroquia de San Juan se reza el Sto. Rosario todas las mañanas del presente mes. Por la noche al toque de oraciones se manifiesta á J. C. S., se reza el rosario, con lectura de meditaciones, después se reserva y se termina con la Letania Santisima cantada en procesion claustral. Los sábados, salve. Los domingos misa solemne con Su Divina Majestad expuesto, y el ejercicio por la tarde. El dia del Santisimo Rosario y el de Todos los Santos comunión general.

En S. Bartolomé continúa la novena dedicada en rogativa á San Sebastián. Por la mañana después de la misa de 9 se lee y por la noche al toque de oraciones. —A la excelsa y purísima Reina de los cielos bajo el glorioso titulo del Pilar consagra la comunidad de religiosas Justinianas de Madre de Dios una novena que celebra á las 6 de la tarde.

Anuncios.

PIÑÓN

mondado superior. Pedidos desde 50 kilos á hijos de Touchard en Valladolid.

LINBA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE SALA Y VIDAL.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 25 de Octubre el grande y magnifico vapor español

ANA DE SALA

su capitán D. Francisco de Legama PARA MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES y Rosario de Santa Fe, sin trasbordo, admitiendo carga y pasajeros en sus magnificas y ventiladas cámaras.

1.ª 140 duros, 2.ª 100 duros y 3.ª 40 duros.

Informarán, Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, 21, 1.ª.—BARCELONA. 13-5

LA JUVENTUD Y LA HERMOSURA SE CONSERVAN SIEMPRE CON LA VELOUTINE VIARD. REGOMENSADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS. Da al cutis Ternura, Frescura, Alacidez. Paquetes con boricá, 40, 25, 10 R. cajas con boricá, 14 R.

MUEBLES

S. Cristóbal, 6. Measas cañillas. 24 s. Sillones de despacho. 15 s. Mesas de cocina. 17 s. Sillas valencianas. de 5 a 9 s. Cómodas. de 140 á 200 s. Zaferos de hierro. de 7 á 10 s. Hay sillones y toda clase de muebles á precios mas baratos que en otra parte.

LA IMPERIAL.

Lo mejor en corsets, corsés-fajas, fajas de matriz, aparatos ortopédicos y artículos de goma. Médico gratis en la casa. DESRANGANO, 10, MADRID.

NODRIZA

Cruz Cano, de 28 años, casada, primeriza, leche de 10 meses, desea criar en casa de los padres del niño que le confien, Plaza de la Trinidad, junto al núm. 18. 8-6

DIAMANTES AMERICANOS

ARENAL 19 Y 21 MADRID SUCURSAL EN CARTAGENA 9-CUATRO SANTOS-9. á 8 pesetas par de anteojos legítimo cristal de Roca garantizados

con armazón de oro desde 25 ptas. id. de plata dorada 15 Se mandan por el correo diciendo el número del cristal y si es vista cansada ó miópe Gemelos para teatro, campo y marina, desde 4.50 ptas. hasta 300 pesetas. Completo surtido de novedades en bisutería de todas clases.

9, Cuatro Santos, 9, Cartagena. 36 ARENAL 19 Y 21 MADRID.

EMULSION

DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hiposfositos de Cal y de Sosa.

ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hiposfositos. Nutre y fortifica mucho. Ademas

- Cura la Tisis. Cura la Escrófula. Cura la Demacración. Cura la Debilidad General. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Quiémos.—NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. VIKENTE FERRER y C.ª.—BARCELONA.

Se vende en Murcia en la Farmacia Catalana al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julián.

Don Enrique Vidal Abarca,

de Librilla, suscriptor que ora á LA PAZ, pagó hasta fin de Diciembre de 1881 y se le siguió sirviendo el periódico en la espera de sus nuevos pagos; pasó mas de un año sin realizarlos, se le reclamó algunas veces y guardó silencio; en su vista se le dió de baja en 1.º de Marzo de 1881, quedando á deber 30 pesetas 50 céntimos. Este es uno de los pocos suscritores que las recomendaciones políticas y los servicios de LA PAZ han traído á la lista de sus suscritores, para causar la mas perjuicio que otros muchos que debieron estar suscritos, por ser esa la única subvención decorosa que podian prestar y se podia admitir, y no han correspondido con su abono al que desinteresadamente servía á sus propósitos.

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulariza con cer todos los desarreglos biliosos, curan y curan todas las enfermedades de EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO, y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébenlas, y recobrése con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. Se vende en Murcia en la Farmacia catalana al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julián. Venta por mayor casa de D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

CHORICERIA EX-TREMENA DE JUAN BEJARANO CALLE DEL CONT RASTE, 7. Se ha recibido una gran partida de garbanzos, los que se expendirán á 40 reales arroba garantizando su buena clase y coctura. 6-5

AGUAS ACIDULAS DE MARMOLEJO

GASEOSAS, BICARBONATADAS, SÓDICAS ferruginosas y litónicas. PREMIADAS CON DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO.

Sin rival para la curación de las dispepsias, catarros del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, congestión é inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias. Inmejorables aguas de mesa como aperitivas y digestivas, solas ó con vino, y como agua gaseosa natural es un refresco tónico mezclada con limón ó naranja azucarada. Temporadas oficiales: desde 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estación en el ferrocarril de Andalucía, á 10 horas de Madrid. Coches á la llegada de todos los trenes. Fondas y casas de huéspedes. Casino y otros recreos. Estas aguas, que pueden beberse en todo tiempo, se venden en botella, en todas las buenas farmacias, á 3, 4 y 5 rs. y por cajas pidiéndolas á la Administración en Marmolejo ó á la Dirección, donde se facilitan memorias y prospectos. Serano, 35, Madrid. 90-42

Medalla de Honor en el Acetio Chevrier por medio del Ayuntamiento de Marmolejo. Diploma de Honor otorgado por el Sr. D. D. MEDICAS de Francia y Burgo. Encomendado del Pasha. Alencianos escrofulosos, Clorosis Anemia, Debilidad, Tisis, Bronquitis, Raquitismo. VINO DE COCA. Depósito general en PARIS: Faubourg Montmartre, 21.



GUIA DEL BAÑISTA

AGENCIA EUROPEA

GORGUERA, 10, 2. MADRID. Servicio deotdeicias políticas, científicas, literarias y financieras á los periódicos en Madrid, provincias, extranjero y ultramar. Telegramas universales en todos los idiomas. Precios moderadissimos. Representante en Murcia, D. Rafael Almazán y Martín.

13, PLATERIA, 13

SUCUPSA UNICA EN MURCIA

DE LAS MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER Unica casa en Murcia Unico centro en Murcia Unico depósito en Murcia

13, PLATERIA, 13

Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, Sistema Singer y aun Singer, son defectuosas imitaciones de las llamadas de La Compañía F. Singer, a pesar de que exteriormente son aparentemente iguales.

La garantía mas completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas es, que todos los falsificadores las escojen como tipo. Píjese el público en la marca de fábrica puesta en el brazo de toda máquina Singer.

ATENCIONES Y ENSEÑANZA GRATIS

13, PLATERIA, 13. 8-2

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS. — AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse de una publicación que, como La Moda Elegante Ilustrada, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—La Moda Elegante Ilustrada dá en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores, y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año, hasta pesetas 4,25 el trimestre. Se remite gratis un número de muestra y el prospecto, á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administración de La Mda Elegante Ilustrada.

CARBETAS, 12. PRINCIPAL.—MADRID.

En Murcia, calle de Zoco, núm. 5.

SUPERIORES C FÉS

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL AROMA CONCENTRADO EN ELEGANTES BOTES DE 100 A 200 GRAMOS

Café molido superior, á . . . 2 ptas. los 400 gramos. Puerto-Rico y Caracolílo 2.50 — — — — — Puerto-Rico y Moka. . . . 3 — — — — — Moca puro. 4 — — — — —

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

DEPOSITO CENTRAL, PUERTA DEL SOL, 13.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE OPTICA

DE MIGUEL DUBOIS, Murcia, calle de la Trapería, núm. 36, frente al café Oriental.

ORO.

Especialidad en géneros superiores, en óptica, objetos de dibujo, matemáticas, física, química, geografía, meteorología mineralogía, etc., etc. á precios de fábrica. Grandioso surtido en cromos de todas clases.

LIBROS EN BLANCO.

Los hay para Diario con rayado á una y dos columnas, y por Mayor con debe y haber y rayado á una y dos columnas, todos foliados y con cantoneras de metal

De las mismas clases los hay sin foliar y sin cantoneras á precios mas económicos. Libros marca Corona para Diario y Mayor, foliados y con cantoneras de metal

Libros rayados para actas, y copiadores para prensa. Libretas en 8", en 4", en folio y prolongadas. Carpetas en 4" y en folio para legajos y expedientes por cintas fuertes, á diferentes precios. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

Papel pautado para escuelas.